



50^{ème} session du Conseil des droits de l'homme

Point 4 de l'ordre du jour

Dialogue interactif avec la Commission d'enquête sur la situation des droits de l'homme en Syrie

Genève, le 29 juin 2022

Déclaration de la Suisse

Monsieur le Président,

La Suisse salue le travail d'enquête effectué par la Commission et la remercie pour la proposition de principes concernant un potentiel mécanisme sur les personnes disparues. Elle souligne l'importance d'intensifier la recherche de personnes disparues en Syrie, sur la base d'une approche humanitaire, indépendante, inclusive, centrée sur les familles et victimes, sans dupliquer les efforts en cours.

Mon pays reste préoccupé par la poursuite des violences en Syrie. Il réitère sa ferme condamnation des violations et atteintes des droits de l'homme et des violations du droit international humanitaire qui continuent à y être perpétrées. Elle appelle les parties au conflit à y mettre fin sans délai et à parvenir à un cessez-le-feu durable.

La Suisse est alarmée par la dépendance de 14 millions de personnes à l'aide humanitaire, soit le nombre le plus élevé depuis 2011. Au vu de la détérioration de la crise humanitaire, la Suisse réitère son appel à garantir un accès humanitaire, durable et sans entrave aux personnes dans le besoin. Le renouvellement de la résolution sur l'acheminement de l'aide humanitaire transfrontalière par le Conseil de sécurité est essentiel pour répondre aux besoins de la population dans le nord-ouest syrien.

Mission permanente de la Suisse auprès de l'Office des Nations Unies et des autres organisations internationales à Genève
Permanent Mission of Switzerland to the United Nations Office and to the other International Organizations in Geneva

Rue de Varembé 9-11, CP 194, 1211 Genève 20
Tél. +41 (0)58 482 24 24, Fax +41 (0)58 482 24 37, www.dfae.admin.ch/geneve

Madame, Messieurs les Experts,

En cas d'un non-renouvellement de la résolution sur l'acheminement de l'aide humanitaire transfrontalière, quel serait l'impact sur les droits de l'homme dans le nord-ouest de la Syrie?

Je vous remercie.